



Sonstiges **Gemeindezusammenlegung**

Ab / Am

1942

Gewissermaßen die erste Gemeindezusammenlegung in Liezen fand schon anlässlich der Gründung der Gemeinden statt, als die damals neu gebildete Gemeinde Reithtal in ihrer ersten und einzigen Sitzung beschloss, sich mit Liezen zusammenzuschließen.

Die Landesgesetze bieten die Möglichkeit, zwei oder mehrere Gemeinden zusammen zu legen. In Liezen war dies der Fall, als die ehemalige Gemeinde Pyhrn mit Erlass des Reichstatthalters des Gaues Steiermark mit Wirkung vom 01.04.1942 in die Gemeinde Liezen eingemeindet wurde.

Eine damals auch geplante Eingemeindung der Nachbargemeinde Weißenbach bei Liezen kam nicht zustande. Auch ein späterer Versuch scheiterte, weil sowohl Weißenbach als auch Liezen diese Zusammenlegung ablehnten.

Zusammenlegung Liezen - Weißenbach

 2014

Im Zuge von Reformmaßnahmen gibt es seit 2011 den Plan, die Zahl der steirischen Gemeinden zu reduzieren. Dies soll aber auf freiwilliger Basis geschehen. Am 9. November 2011 fand über Einladung der SPÖ im Kulturhaus eine Diskussion dazu statt unter dem Titel "Sind sieben Großgemeinden im Bezirk Liezen genug?". Von den Anwesenden sprach sich aber niemand konkret für eine Gemeindezusammenlegung im Bezirk aus.

Am 21. Jänner 2013 präsentierten Landeshauptmann Mag. Franz Voves und sein Stellvertreter Hermann Schützenhöfer Pläne des Landes für die Gemeindezusammenlegungen. Insgesamt soll die Zahl der Gemeinden in der Steiermark von 539 auf 285 reduziert werden. Im Bezirk Liezen soll die Zahl von 51 auf 29 reduziert werden. Im Bezirk ist auch eine Zusammenlegung der Gemeinden Liezen und Weißenbach vorgesehen. Dies führte in Weißenbach sofort zu vehementen Protesten in der Gemeinde und in den Vereinen.

Bei einer Volksbefragung am 21. April 2013 stimmten 691 Stimmberechtigte (90 Prozent) bei einer Beteiligung von rund 71 Prozent gegen eine Fusion mit Liezen.

Am 17.11.2013 beschloss der Landtag das Steiermärkische Gemeindestrukturreformgesetz, das mit 1.1.2015 in Kraft treten wird, und die Stadtgemeinde Liezen und die Gemeinde Weißenbach bei Liezen zur neuen Stadtgemeinde Liezen vereinigt.

 Verfasser: Karl Hödl, 13.12.2011

 Letzte Überarbeitung: 25.11.2024